

# Beschlussvorlage



Der Regionalverbandsdirektor

---

Vorlagen-Nr	0876/2020	Zuständigkeit:	Fachdienst 53: Gesundheitsamt
		Vorlagen-Datum:	28.10.2020

## **Förderung einer Maßnahme "Quartiersbezogene Alltagshilfe für Seniorinnen und Senioren" – Seniorenarbeit in Völklingen im Jahr 2021**

<b>Beratungsfolge</b>	<b>Termin</b>	<b>Status</b>	<b>Beschlussart</b>	<b>Ergebnis</b>
Ausschuss für Gesundheit	23.11.2020	N	Vorberatung	einstimmig beschlossen
Regionalverbandsausschuss	26.11.2020	Ö	Entscheidung	

### **Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss für Gesundheit empfiehlt / der Regionalverbandsausschuss beschließt, die Förderung der Seniorenarbeit in Völklingen (Innenstadt) im Jahr 2021 in Höhe von 41.142,86 €. Die Fördersumme dient zur Deckung von Personal- und Sachkosten.

### **Sachverhalt:**

Der Regionalverband Saarbrücken will im Jahr 2021 wieder mehrere Maßnahmen der „Quartiersbezogenen Alltagshilfe für Seniorinnen und Senioren“ fördern bzw. weiter fördern. Eine Maßnahme soll die Seniorenarbeit in der Innenstadt von Völklingen sein.

In Völklingen leben ca. 9.000 Bürgerinnen und Bürger, die das 65. Lebensjahr vollendet haben. Dies stellt einen Anstieg um etwa 6,00 % in den letzten acht Jahren dar. Aufgrund der Erfahrungen der Träger der Gemeinwesenarbeit (GWA) in der Innenstadt aber auch aufgrund der eigenen Erfahrungen aus Sozialberatungen des Gesundheitsamtes sieht der Regionalverband Saarbrücken einen Bedarf an einer Maßnahme der quartiersbezogenen Alltagshilfe für Seniorinnen und Senioren. Durch die Seniorenarbeit soll das Leistungsspektrum der GWA in Völklingen erweitert werden.

Die Arbeit soll gezielt auf ältere, ärmere und Menschen, die allein sind, ausgerichtet sein, sodass für diese Zielgruppe eine Art Lebensgemeinschaft geschaffen wird. Aufgrund der gesellschaftlichen Strukturen in der Innenstadt von Völklingen zählen auch ältere Bürgerinnen und Bürger mit Migrationshintergrund zur Zielgruppe. Es soll

ein Selbsthilfenetzwerk für ältere Menschen aufgebaut werden und Angebote gegen Isolation und Vereinsamung entwickelt werden. Dadurch soll erreicht werden, dass die Menschen so lange wie möglich in ihren eigenen vier Wänden verbleiben können. Ergänzt wird das Angebot durch eine zielgruppenspezifische Beratung zur gesundheitlichen Prävention.

Träger der Seniorenarbeit in Völklingen soll das Diakonische Werk an der SaargmbH sein, welches bereits durch vielschichtige Erfahrungen in der Gemeinwesenarbeit ein entsprechendes Netzwerk im Stadtteil besitzt und mit den Belangen der Bürgerinnen und Bürgern vertraut ist. Örtlich wird das Projekt im „Haus der Diakonie“ in der Innenstadt angedockt, um auf die bereits bestehenden Strukturen der Gemeinwesenarbeit aber auch der Arbeit des dort angesiedelten Mehrgenerationenhauses zurückgreifen zu können.

Der Regionalverband Saarbrücken beabsichtigt die Seniorenarbeit im Jahr 2021 mit 41.142,86 € zu fördern. Die Fördermittel dienen zur Deckung der Personal- und Sachkosten.

**Finanzierung:**

Entsprechende Mittel sind im Haushalt 2021 eingeplant.